

## GIPUZKO A

*El cuatripartito de Hernani no ha renovado a Herri Batasuna la licencia del bar Jarki/3.LAB de Bergara cuenta con sede definitiva tras veinte años de andadura/8.*

## ► DONOSTIA

## La biblioteca central espera su traslado

■ El interés histórico-artístico del edificio no permite remodelaciones. ■ La demanda ha ido creciendo en los últimos años. ■ El proceso de informatización, en marcha.

El deterioro del edificio que alberga la biblioteca central obliga a realizar un traslado. La situación de la estructura ha empeorado mucho y no reúne las condiciones necesarias para acoger todos los servicios que requiere. De momento, varias secciones se ubicarán en la calle Camino.

X. ARAMENDI

En estos últimos años el número de usuarios se ha duplicado y de 15.409 préstamos de libros realizados en 1994, pasaron a 31.160 en 1996. «Hay un tránsito continuo en el edificio y con el crecimiento de los servicios, los problemas del edificio también han aumentado», indica Susana Soto, responsable de la biblioteca.

Señala que el deterioro se ha agravado mucho en los dos últimos años. «La estructura es de madera y no está preparada para soportar el peso de los libros. No se llevado a cabo ninguna renovación, ya que al ser un edificio protegido por su interés histórico-artístico, no se pueden realizar modificaciones», agrega.

Ella redactó un informe en el mes de octubre y en el documento explicaba los problemas con los que se encuentra y hacia un análisis de la evolución de este servicio cultural. Un informe arquitectónico aconseja ahora eliminar algunas secciones, por lo que han optado por trasladar el servicio de préstamo y la unidad técnica central —las ubicadas en las zonas altas— a las antiguas dependencias del Centro Informático Municipal.

Soto quiere aclarar que ésta será una situación provisional en espera de encontrar una solución definitiva. La biblioteca requiere



El servicio de préstamo es el más utilizado en la biblioteca.

Javier GALLEGOS

un espacio céntrico, grande y funcional. Esta misma semana el alcalde ha señalado que en caso de que el mercado de San Martín quede vacío, podría ir ahí la biblioteca pero todavía no hay ninguna decisión al respecto.

Mientras, aspiran a contar con un edificio que pueda albergar todos los servicios. «El edificio no permite ofrecer todas las secciones que tenemos en marcha actualmente y mucho menos prestar un material moderno, como pueden ser los audiovisuales, que es lo que deberíamos estar haciendo», explica.

La imposibilidad de acumular peso en las plantas superiores hace que cada año seleccionen muchos libros para guardarlos abajo. Hoy en día llegan a los 2.000 volúmenes. «Lo que ocurre es que los títulos están incluidos en los fondos que consultan los usuarios y muchas

veces nos piden los que están retirados», dice.

Actualmente existen 15.000 volúmenes en el fondo de préstamo y la renovación de libros es constante. Los usuarios tienen la oportunidad de sugerir títulos y estas peticiones se tienen en cuenta en las adquisiciones que se realizan quincenalmente. Los fondos destinados a todas las bibliotecas de los barrios también se catalogan en este edificio y ésta será una de las unidades que se lleven a la calle Camino.

### Problemas

Cabe señalar que los trasladados comenzaron hace cuatro años, fecha en que se habilitó la biblioteca infantil en la calle Fermín Calbetón. «Está bien equipada pero no es una buena situación tener las secciones separadas, ya que los usuarios de entre 14 y 16 años se pierden al no ser socios

de ninguno de los dos —señala—. Luego, cuando el servicio de préstamo y la unidad de catalogación estén en la calle Camino la situación se complicará todavía más. Necesitaremos duplicar los fondos y se agravarán los problemas de gestión y presupuesto».

Donostia cuenta hoy en día con nueve bibliotecas situadas en las diferentes casas de cultura de los barrios y en estos momentos se está llevando a cabo el proceso de informatización de la base de datos. «Larratxo, Larrotxene y Okendo estarán preparadas para el verano y Egia y Lugaritz son los que ya se han abierto una vez informatizadas. El resto estará terminado para final de año», afirma.

Una vez concluido el proceso, desde cualquier biblioteca se podrá consultar la base de datos de los libros existentes en el fondo.

La Kutxa invertirá 2.100 millones en el Museo de la Ciencia

EGIN

La Kutxa inaugurará en el año 2000 el Museo de la Ciencia de Donostia, que se llamará «Kutxa Park», un proyecto en el que la entidad guipuzcoana invertirá 2.100 millones de pesetas en los próximos tres años, informa Efe.

El proyecto fue aprobado el viernes por la Asamblea General Ordinaria de la Kutxa, celebrada en Donostia, a propuesta de su presidente, Fernando Spagnolo, quien anunció que el museo se ubicará en el parque de Miramón.

Spagnolo puntualizó que el «Kutxa Park» es un proyecto realizado con criterios propios, aunque con el asesoramiento oportuno, que será gestionado por la Kutxa, entidad que se responsabilizará también de su mantenimiento.

La inversión prevista, 2.100 millones de pesetas, se realizará, en el capítulo de la obra social y como acción extraordinaria, a lo largo del próximo trienio, de forma que se destinarán 650 millones de pesetas este año, 700 en 1999 y 750 en el 2000.

### Donostigas

Respecto a la cartera de inversiones, Spagnolo informó de que para 1998 la Kutxa ha consignado 10.000 millones para invertir en el sector energético, en proyectos sin determinar, entre los que citó Gas Bilbao o Donostigas.

Respecto a esta última empresa, que Odón Elorza proyecta vender, en parte, al Ente Vasco de la Energía (EVE), Spagnolo dijo que si los partidos políticos se ponen de acuerdo, la Kutxa podría comprar al menos el 5% de la compañía.

De esta forma, la Kutxa haría de «bisagra» entre los otros dos socios, el Ayuntamiento donostiarra y el EVE, para que ninguno de los dos disponga de una participación mayoritaria y el municipio pierda el control total de la empresa, posibilidad a la que se oponen una parte de los partidos de la corporación.

## 70.000 volúmenes en la sección histórica

X.A.

La biblioteca central también tiene que atender su sección histórica, donde se guardan 70.000 volúmenes. Creada en 1874, en todos estos años se han ido recopilando libros que ahora en muchos casos se han convertido en auténticas joyas. Entre ellos, destacan los pertenecientes al legado del Duque de Mandas. «Fue bibliófilo y donó ejemplares valiosos por su encuadernación. Nos legó la primera enciclopedia

de Diderot y la colección de 'Le Moniteur universel', señala.

Junto a estos, cabe mencionar la colección de prensa editada en la ciudad. «Algunas son colecciones únicas y reflejan toda la vida política de la época», explica Soto. En su opinión el interés de este fondo reside en que se comenzó a crear hace 124 años y resume la historia de la propia ciudad.

Muchos de los libros están catalogados en papel y poco a poco

quieren informatizarlo. «Son los investigadores quienes consultan esta base de datos y les permite localizar las noticias publicadas en la prensa donostiarra del siglo XIX por materias, topónimos o autores sin tener que mirar una decena de tomos», agrega.

Por último, la biblioteca tiene un servicio de préstamo interbibliotecario que permite a los usuarios consultar títulos pertenecientes a las bibliotecas de Madrid, Londres o París.

## REBAJAS

### MES DE LA LAMPARA

Precios de FABRICA - Descuentos Especiales  
Liquidación artículos anulados de catálogo

accesorio T.A.M. Mendelu, S.C.  
Carretera Mendelu-Ventas, s/n  
Tel.(943) 613741 - IRUN

Horario:  
de 10 a 13 y de 15 a 19  
(incluso sábados)